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〔１月１９日〕  

 皆さん、おはようございます。  

ただいまの出席議員数は１０名であり、定足数に達しておりますので、令和４年第１回厚沢部

町議会臨時会を開会します。（１０：００）  

 これより本日の会議を開きます。  

 日程第１  会議録署名議員の指名を行います。  

 会議録署名議員は会議規則第１１８条の規定により、１番  中山俊勝  議員、６番  香川直樹  議

員の２名を指名します。  

 日程第２  諸般の報告、日程第３  一般行政報告については、別紙印刷して差し上げておりま

すので、朗読及び説明を省略します。  

 日程第４  会期の決定について、議題とします。  

 お諮りします。本臨時会の会期並びに議会運営については、所管の議会運営委員会において協

議されておりますので、委員長から報告を求めることにしたいと思いますが、これに御異議あり

ませんか。（異議なしの声あり）  

 異議なしと認めます。  

 委員長の報告を求めます。  

 中山委員長  

 議会運営委員会の委員長報告を申し上げます。  
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 本日１月１９日、議会運営委員会を開催いたしました。本日をもって招集されました令和４年

第１回厚沢部町議会臨時会の運営につきましては、議事日程によることとし、会期については、

本日１日間とすることに決定しましたので、報告いたします。  

 なお、提出案件の審議については、質問者、答弁者とも簡潔明瞭な質疑、応答を心がけ、円滑

な議会運営を行いますよう御協力をお願いし、委員長報告といたします。  

 お諮りします。本臨時会の議会運営については、委員長報告のとおりとし、会期は本日１日間

にしたいと思います。これに御異議ありませんか。（異議なしの声あり）  

 異議なしと認めます。したがって、会期は本日１日間と決定しました。  

 提出案件は、補正予算案１件、専決処分の承認を求める案１件の計２件であります。  

 町長から提案理由の説明について、発言を求められておりますので、これを許します。  

 町長  

 令和４年を迎えまして改めて新年のご挨拶を申し上げます。希望に満ちた輝かしい新春を、議

員各位とともにお迎えできましたことを、心からお慶びを申し上げます。  

 今年は、町長としての任期４年目の集大成の年であり、町政執行の責任の重さを実感するとと

もに、町民の皆様から寄せられた期待と責任に応えられるよう、初心を忘れず全力で取り組む決

意を新たにしているところであります。  

 北海道では今月１２日、発達した低気圧の影響で広い範囲で暴風雪に見舞われました。湿った

雪や強風により列車の運休や停電が全道各地で発生し、道民生活に多大な影響を及ぼしました。

本町においては、大きな被害を受けておりませんが、今後も同様の強い低気圧が発生する可能性
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があり、細心の注意を払い、気象情報等の収集に努め、災害に備えていきたいと考えているとこ

ろであります。  

 さて小康状態が続いていた新型コロナウイルス感染者数が、感染力が非常に強いオミクロン株

によりまして、年明けから急増し、第５波が猛威を振るった昨年９月以降、１日の感染者数が３

万人を超えました。首都圏や大阪では連日、千人を超える感染者数が報告されるとともに、全国

各地で最高の感染者数が報告されております。北海道でも感染拡大が続き、渡島・檜山でも感染

者が連日確認され、第６波の感染再拡大が懸念されているところであります。町民の皆様には今

一度手指消毒、マスクの着用、三密の回避等、感染防止対策の徹底を、お願いするところであり

ます。  

 また、第３回目のワクチンの接種の準備を現在、進めておりますが、２月から医療従事者をは

じめとして、４月には一般の町民の接種が開始されるとい見込みとなっておりまして、感染予防

などの効果が期待され、１日も早く希望する町民皆様への接種に努めて参ります。  

 次に、本臨時会に提案いたします案件は、補正予算案１件、専決処分の承認案１件の計２件で

あります。  

 議案第１号の令和３年度厚沢部町一般会計補正予算につきましては、６，５５６万５千円を追

加し、予算の総額を５３億２，２８９万１千円とするもので、内容は、住民税非課税世帯等に対

する臨時特別給付金給付事業費、保健福祉総合センター空調設備取替工事費であります。  

 承認第１号の令和３年度厚沢部町一般会計補正予算第６号の専決処分の承認を求めることにつ

きましては、国の新型コロナウイルス感染症で影響を受けている子育て世帯を支援するための給
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付金事業費を計上し、地方自治法第１７９条第１項の規定に基づき専決処分をさせていただき、

同条第３項の規定によりこれを報告し、議会の承認を求めるものであります。  

 以上が、本臨時会に提案いたしました議案の概要であります。詳細につきましては、副町長、

関係課長に説明にあたらせますので、ご審議の上ご賛同賜りますよう、よろしくお願いを申し上

げます。  

 これより議事に入ります。  

 日程第５  議案第１号  令和３年度厚沢部町一般会計補正予算、議題とします。  

議案の説明を求めます。  

 総務財政課長  

 議案第１号の令和３年度厚沢部町一般会計補正予算第７号の内容について、説明いたします。

（議案内容説明記載省略）  

 説明が終わりましたので、質疑に入ります。  

 最初に歳入全般について質疑ありませんか。ページ数は５ページです。  

 ２番  山崎議員  

 議案に対しては特別な異議はありませんが、この際でありますから新型コロナウイルスってい

うことに対しての町長の所見を伺いたいと思います。先ほど町長のご挨拶にありましたように、

今日ですか、実績見ますともう全国的に今までの感染者数最高になって３万人を超えるというよ

うなそういう数字が発表されております。この新型コロナウイルスは、発症してから丸２年経っ

て未だに収束の目処がたたなくて現在オミクロン株という新しいそういうウイルスによって全国
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的に最大の広がりを見せているところであります。また、厚沢部町においても実は昨日、それか

ら今日の朝の情報でもありますけども、厚沢部町にもそういう感染者が出たという、そういうこ

とであります。それの実態を少し説明願いたいと思いますし、また、その感染の元になるものが

何かしらお寺さんの住職がお参りに歩いてそれが元になったんでないかって、そういうような話

も聞こえてきますし。また、うちのほうの町内会ではもう神様の神事であります宅神祭を中止し

ました。そういうこともありますので、これから町の取り組みとしては、そういう一連の集団的

な行事に対してはどのような取り組みをしたらいいのか、それから町長のこのコロナ対策という

ことに対しての所見を改めてお伺いしたいというふうに思います。  

 町長  

 今予算の中身じゃなくてコロナ対策ということの中でのお話だと思います。そんな中今現在オ

ミクロン株が急速に渡島・檜山にも入ってきたと、こういうふうな情勢の中、今檜山管内も北部

の方ではあまり発生しておりませんけど、南部の方で強烈な増え方をしております。特にいろい

ろ今検査が続行されておるようでありますけども、毎日かなりの方々が検査対象になっている

と、こういうふうなことのようであります。幸いにして厚沢部町、まだ館方面１人、鶉方面１人

というふうな状況の中で、あとそれに関連する濃厚接触者という方々が今昨日今日と検査に入っ

ていると、こういう情報でございまして、まだ陽性になった方は、まだ現在では２人というふう

な状況。現在厚沢部町ではまだ２人という状況の中で大変オミクロンの急速な、函館市、この道

南の伸び方が見えておりますけども、これらに対処するためには、やはりこの公の機関である病

院だとか、温泉だとか、こういう多くの方々に利用されるような場所、これらの警戒度が一層増
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してくると、こういうことになろうかと思います。今一番心配しているのは、近隣町ではもう病

院も外来ストップ、そして地元のお風呂もストップと、こういうふうなことで。昨日の情報を聞

いてもわが町の上里温泉には３分の２町外の方々だったそうです。そんなふうな情勢の中で町外

から持ち込まれるようなことがあっては住民に大変なことになるわけであります。その対策とし

ていろいろ今温泉等にも指示をしながら、そして病院とも今院長の方とも協議をしながら、どう

いう玄関での対策をするか、こういうものも今対策本部を開いた中で進めていこうということを

今対策本部の方では考えております。いずれにしても、どの方見ても町外からもらってきている

というふうな情勢の中でありますから、やはりそれぞれ町民の方々にも啓発しながらとにかく他

所に行って厚沢部町に持ち込まないような最善の注意を払っていただくと、こういうふうなこと

を周知していかなきゃいけないと、こういうふうに思っております。いずれにしても、この今回

のオミクロンの関係は、予想だにしないような速さで入ってくるというふうなことでありますの

で、特別他の町よりもうちはこういうふうにやりますというふうな手段はないんでありますけど

も、それぞれやはりそういう関係機関の中で調整をお願いしていきたいと、こういうふうに思っ

ております。  

 ２番  山崎議員  

 今実際に２名の方がコロナ感染者であるということを、町長がおっしゃったとおり私も聞いて

いるわけでありますが、この実際の現状は、容態とかそういうのは、今どういう状況なんです

か。それと実際またそうなれば必ず濃厚接触者等々の検査がすぐ入るんだろうと思うだけど、そ

のへんの状況は今どういうような形で進んでいるんでしょうか。課長の方からお願いしたいと思
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います。それからもう１点、あとで。それをお願いします。  

 直接今の質疑については、議題には沿っていませんけど、今こういうふうなオミクロンの時期

でありますので保健福祉課長の方からの答弁をお願いします。  

 今町長の方から報告があった方の濃厚接触にあたる対象の検査は進んでおります。保健所から

詳しい情報というのは町の方には入らないんですけども、１件目の濃厚接触の該当になった方

は、陰性だったと聞いております。あと２件目の方は、今検査中かなというふうに聞いておりま

すが、まだはっきりしたことは、ここでは言えないかなと思います。  

 ２人の方は、今どういうふうな状況か、分かる範囲内で結構です。  

 陽性の方の今現在の状況というのは、私たちも把握はしておりません。ただ、重症とかそうい

うところの情報もまた入っていませんので、それなりの対処をされているかなと思います。今で

すと道立江差病院がそういう感染症のベッドを持っていますのでそちらの方なのか、ちょっとこ

の方の情報は、私たちのところには入っておりません。  

 男の方も入ってないと。  

 ２番  山崎議員  

 なんかそれであれば本当にこの感染症対策というものが実効性あるような手段として進めるこ

とできるんですか。行政の方にも何もない、どういう治療、入院しているのかそれとも自宅待機

でやっているのか、それから例えばその処置としては薬の投与されているのか全然分からないん

であれば、さっき町長言ったみたいにこのオミクロン株というのは、ものすごい感染力あるとい

うこと報道されておりますので、黙っていればいくらでも増えていくような気がするんですよ
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ね。ですから少なくとも町民の責任としては、そういう感染症にかかった場合は、かかったって

ことを、行政にやっぱし第一報入れてほしいと思いますよね。そういうような形でこういうふう

にしますからっていうような、そういう実効方策を示して欲しいなというふうに思います。それ

と同時に先ほど町長言いましたように今までずっと前のデルタ株、いろんな中から感染者が何人

かいますけども、ほとんどのその方々は、町外からの感染で発症しているというふうに私は理解

をしているんですが、それもやっぱしどっちかと言うと町内よりも町外からの感染なんですよ

ね。そうするとそれから平たく考えてみますと、私は一番町外とのそういう人方の接触多いの

は、役場の皆さん方職員であるとか、農協の職員だったり、そういう団体の職員方の人方が多い

わけですよね。それから私はそういう人方のね、それをどうのこうのと言うことではないんです

が、特に町長さんあたりは、毎日のように他所の人方との接触多いわけですから少なくともやっ

ぱしＰＣＲ検査をね、やっぱし定期的にするとかね、そういうことをやっぱしやってほしいなと

思いますし、また町の職員方にもね、やっぱし機会があったら検査を受けてほしいなと思います

よ。その経費については、やっぱし行政で持ってもらうようなことをね、やっぱし示して欲しい

と思いますよね。そうでないとなかなかこれ、大変だと思いますよ。そのへん町長、いかがお考

えですか。  

 町長  

 今山崎議員心配されるとおりなんですけども、ただ、いろいろとこれ守秘義務だとかいろんな

ものがありますから。名前だとか、あるいはそういう身近なことを公表するというわけにはいか

ない、そういうふうなことから保健所等でも町の方には具体的な説明がないということでありま
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す。今山崎議員が言われたように私どもも非常に外部者との接触が多いわけであります。濃厚接

触の疑いをかけられて、私もつい先日金曜日の日、保健所で全部検査しております。おかげさま

で陰性でありましたのでこのように出ておりますけども。いずれにしてもこの外部接触というの

は、これからもどんどんどんどんありますので、よほどの換気だとかそういうものの注意をしな

がらですね、私も日常接触しているつもりであります。そういうことに気を配りながらこれから

も対応していかざるを得ないというふうに考えておりますので、これが特効薬だというものはあ

りません、実際の話。今、国でも今日からかな、諮問を受けて１都１２県がそれぞれ制限をする

というふうなことでございますから。北海道までは我々の方も幸いにしてその部類に入っていま

せんのでこれからも是非各それぞれの自治体ばかりではなくてそういう団体の中でもこれからも

注意をしていく。特に今、私どもは学校等そういうところとも、これは今後の大事な学校が、ち

ょうど今日から始まったと、そういうことですから教育委員会を通じて学校の方にも注意を喚起

していきたいと、こういうふうに思っております。  

 町長、職員とかのＰＣＲ。町の経費でＰＣＲ検査をするとかそういう考えはあるのかどうか。  

 検査の希望する者、こういう方々いると。まず第一段階で日常かかっている病院に自分の状勢

を伝えなさいというのが原則的にありますから。だから熱がでたとか、何かの異常が発生したら

まず直接保健所に行ったって分かりませんので。これはあくまでも自分のかかっている病院で医

者に診ていただいて、医者から指示を受ければ検査はいくらでもできるわけですから。そういう

ルールに従った方法でやっていただければ。全部すべて国の検査対象になりますので。そういう

ことも含めて住民の方々にはもし万が一の身体の異常があった時にはぜひそういうふうにしてほ
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しい。うちの国保病院も当然受けたら勧めますので。そういうふうなことで系統をつくった中で

やっていますから。住民の方々、もし異常を感じた時にはどうぞ病院の方に相談をしていただき

たいと、こういうふうに思います。  

 職員については今のところやる考えはないということ。  

 私どももってそうふうな考え方で町が独自でやりますよという考えではなくて、今、国、道を

通じて自治体と提携をしていますのでそれらにのっていただきたいと、こういうふうに思いま

す。そういうふうな指導もしていきたいと思います。   

 歳入全般についてほかに質疑ありませんか（発言する声無し）  

 それでは次に歳出の質疑に入ります。最初に３款民生費について質疑ありませんか。ページ数

は６ページです。（発言する声無し）  

 それでは次に４款衛生費について質疑ありませんか。ページ数は７ページです。（発言する声

無し）  

 それでは質疑を終結します。  

 討論に入ります。（ありませんの声あり）  

 討論を終結します。  

 議案第１号、原案どおり決したいと思います。これに御異議ありませんか。（異議なしの声あ

り）  

 異議なしと認めます。したがって議案第１号  令和３年度厚沢部町一般会計補正予算、原案ど

おり可決されました。  
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日程第６  承認第１号  厚沢部町一般会計補正予算の専決処分の承認を求めることについて、

議題とします。  

専決処分書の説明を求めます。  

総務財政課長  

承認第１号の令和３年度厚沢部町一般会計補正予算第６号の専決処分の承認を求めることにつ

いて、説明いたします。（議案内容説明記載省略）  

 説明が終わりましたので、質疑に入ります。  

質疑ありませんか。（ありませんの声あり）  

質疑を終結します。  

承認第１号、討論を省略して原案どおり決したいと思います。これにご異議ありませんか。

（異議なしの声あり）  

異議なしと認めます。したがって承認第１号  令和３年度厚沢部町一般会計補正予算の専決処

分の承認を求めることについて、原案どおり可決されました。  

以上で、本臨時会に提出された案件の審議、全部終了しました。  

 これをもって、会議を閉じたいと思います。  

 令和４年第１回厚沢部町議会臨時会、閉会します。御苦労様でした。（１０：２７）  
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上記の会議録は、厚沢部町議会事務局長  森  理生、総務係  吉田  友耶の２名によって記載したものであるが、そ

の内容に相違ないことを証明するためにここに署名する。  
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